

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

En vista del escandaloso hecho que se viene llevando a cabo con la anárquica protesta de los vecinos de esta ciudad en el mercado que se celebra todos los miércoles en la Plaza España, de que algunas dotaciones de barcos de los que llegan a nuestro puerto acuden al mismo y ocupan la total existencia de huevos puestas a la venta, llamamos la atención del señor Alcalde sobre el particular por si mañana puede evitarlo o atenuarlo.

Debido a la denuncia que hoy hacemos, este artículo se ha encarecido en estos últimos días de tal modo que ha alcanzado el escandaloso precio de 4 pesetas docenas, lo que no puede pensar que medie la autoridad, si es que hay autoridad para estos abusivos casos, pues es inaudito el abandono en que se tiene la cuestión de precios de las subsistencias en esta población.

En la reunión de secciones del Senado, para elegir la comisión dictaminadora en la petición de concesión de suplicatorio para procesar al general Baranguer, se ha dado el caso, poco frecuente, de que fueran solicitadas de los candidatos explicaciones previas. Esto demuestra el grado de meticulosidad, de exquisita atención con que la Cámara Alta se dispone a ocuparse de uno de los trámites más importantes a que ha dado origen el expediente Picasso. El senador señor Tormo planteó una cuestión previa, a la que dará estado parlamentario, sin duda, la de si se le concederá el suplicatorio hasta que la otra Cámara haya resuelto lo que proceda respecto del expediente Picasso; porque, caso de que el suplicatorio se concediese y el fallo sobre el expediente Picasso reyesse sobre la pena de los liberales, podría darse el caso de que diputados y senadores, por igual motivo, fueran juzgados por distintas jurisdicciones. El reparo es de trascendencia, y sobre él la Cámara senatorial habrá de decir la última palabra.

Dice de Melilla que circula el rumor de que se sucederán cortos intervalos, llegando por la acción de las armas, después de intensa labor política, hasta el cabo Quiñatés. Se considera innecesaria la posición de Afran, y por esto se la desmantele. Nuestra presencia en Afran solo obedeció al propósito de llevar la tranquilidad a los elementos disidentes de la kabila de Beni Said. Como las kabilas de Marnisa, Beni Tatián y Tensaman están a nuestro lado, las operaciones tenderán a estrechar la faja que queda libre de la kabila de Guezanya.

Por esto después, por Tlaté, llegaremos al Yebel Alam, donde nos situaremos descansando y empleando este descanso tomando algunas posiciones de M'Talza para asegurar el paso por la carretera de Batel Drin, terminando la labor de estrechar el cerco de los Bupirringue, con la toma de Cabo Quiñatés por esta zona y la de Punta de Pescadores por la otra.

Las dos fracciones de la zona de montaña de Bapirringuel, una de las más guerreras, se negaron en las pasadas operaciones a enviar hombres para combatir nuestra acción, lo que demuestra que Abi-el-Kin ha perdido todo el prestigio, consiguiendo solamente reunir una pequeña harka, después de realizar intensa propaganda, desoido por importantes núcleos rebeldes que antes le seguían.

De Sociedad

Los que viajan

A Madrid, la señora Doña Pilar Navarro, esposa del diputado a Cortes don José García Vaso.

—Regresó de Barcelona don Diego Frigard, ex-concejal de este Municipio.

—Marchó a Madrid la distinguida esposa del cónsul de Italia en esta plaza don Camilo Calamari.

—De Madrid han regresado el exgobernador civil don Policiano Maestro y el senador don Miguel Rodríguez Valdés.

—Ha regresado de Mazarrón el joven oficial del Banco de España don Enrique Briones Salaselly.

—De la capital ha regresado don Ramon Ballester.

—De Murcia han regresado don Emilio Barba y don Juan Bas, oficiales de este Ayuntamiento.

—A Jumilla ha marchado el comerciante de esta plaza don Antonio Fernández Martínez.

—Regresó a África el soldado de cuota de Artillería don Andrés Sintas que vino a esta con el triste motivo de haber fallecido de su padre don Antonio.

Notas varias

El pasado domingo en la tarde fué pedida en matrimonio la bella y simpática señorita Antonita Galiana Martínez, para nuestro compañero de redacción don Juan Pascual Becerra.

La boda se señaló para muy en breve y entre los novios se cambiaron los regalos de rúbricas.

Por adelantado enviamos a los futuros esposos nuestra felicitación.

—El próximo domingo día 26 contraerá los indisolubles lazos del matrimonio don Francisco Azcar Soler con la encantadora y bella señorita Rita Rivera Martínez, en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús.

Enfermos

Se encuentra ligeramente enfermo el exalcalde de esta ciudad don Manuel Zamora.

—Está restablecido de su dolencia el capitán de Artillería don Carlos Avilós.

—Esta mejorada de su enfermedad la esposa del catedrático de este Instituto y concejal del Ayuntamiento don Juan González Salomón.

—Se encuentra enfermo el comandante de Infantería de Marina y compañero de Redacción don José Martínez de Galinsoga.

—También se halla enfermo don Luis Ripoll.

—Igualmente ha tenido que guardar cama la distinguida señora doña Eoriqueta Salaselly de Briones.

Letras de luto

A los cinco meses de edad ha subido al cielo Dolorita Juan del Campo, preciosa criaturita que era el encanto de sus padres.

A estos y especialmente al abuelo materno don Enrique del Campo, acompañamos en su pena.

—Esta tarde se ha celebrado el sepelio de la que en vida fué distinguida señora, doña Dolores García, viuda de Gómez.

A sus atribulados hijos don Manuel y don Antonio les enviamos el testimonio de nuestro sincero pesar.

En 3ª plana originales de interés

Reorganización de "Prensa Asociada"

La agencia católica de información «Prensa Asociada» que viene laborando en Madrid con tanto entusiasmo en el servicio de los diarios que integran la Prensa católica en España, ha sido objeto en estos días de una importante reorganización, reconviniendo sus cargos directivos e introduciendo a la vez notables mejoras en el local ocupado por la misma.

Ha sido nombrado Director de la agencia el Rdo. P. José Dueso, Misionero infatigable del I. C. de Madrid, cuyos trabajos en favor del periodismo católico en nuestra patria son tan conocidos y de cuya gestión directa al frente de «Prensa Asociada» podemos esperar tanto los diarios católicos de provincias, cuya difícil misión, llena de obstáculos y sinsabores, no es conocida del P. Dueso.

Como subdirector, le secundará el culto periodista señor Sánchez Queta (Micabal); secretario de la Agencia será el distinguido abogado señor Serraller, y redactor jefe, don Jaime Coello.

Felicitemos cordialmente a los distinguidos y respetables periodistas católicos elegidos para estos importantes cargos y Dios haga que el éxito más resonante acompañe sus entusiastas trabajos, para que el periodismo católico adquiera el puesto y la distinción que merece.

En bodas y bautizos

que no falta a vuestros invitados el exquisito coffee **MATIER**

Matier

[Rep. representante: Navarro—San Diego, 17]

Por su Patrona

Las bandas militares celebrarán mañana a las diez y media en la Parroquia de Santa María de Gracia la festividad de su Patrona, Santa Cecilia.

A la referida hora se dirá una solemne misa que será oficiada por el Arcipreste señor Cervero y durante la cual interpretarán las bandas, reunidas bajo la competente dirección del notable maestro compositor y director de la banda del regimiento Sevilla, don Marcos Ortiz, las siguientes composiciones:

Peer Gynt, Suite n.º 1, Grieg

a) Le matin.

b) La mort, de Ase

c) Danco d'Anitra

d) Marcha

En el Gólgota, poema fúnebre descriptivo, de don Marcos Ortiz

Interesante noticia

Estan de enhorabuena los enfermos de hiperclorhidria y demás dolencias de los órganos digestivos, toda vez que el magnífico preparado Megnesia «ROLY» fosfo-salicilada, insustituible en la curación radical de estas enfermedades, se expende ya en las principales Farmacias de esta a cuatro pesetas franco.

Al por mayor señores Alvarez Gómez (A. O.) Pálas, 11 y 13.

JUNTA
de protección a la infancia
Número premiado hoy

140

DESDE MADRID

Nobre la disolución de las Juntas

Ya habreis visto que en lo de las Juntas informativas el Parlamento no ha hecho nada, o no ha hecho sino apañar al jefe del Gobierno, que recogiendo los latidos de la opinión nacional le notificaba que se había firmado el decreto disolviéndolas.

¿Quiénes son los triunfadores? Son los triunfadores Millán Astray como impulsor y el señor Sánchez Guerra como ejecutor de un propósito que estaba ya tan sazonado y maduro, que de no alargar la mano para cogerlo, habrías, por su propio peso, caído a tierra.

Pues hé ahí que siendo los hechos tan no orios y estando las cosas tan claras, varios periódicos y algunos de los jefes de la concentración salen diciendo que todo esto constituye un gran triunfo del Parlamento y que el jefe del Gobierno no ha hecho otra cosa que consumir un turno en el comicio de Zaragoza, por cuanto en esta capital se pidió que el asunto fuese llevado y sometido a la resolución del Parlamento.

Poco a poco. El asunto, en lo que atañe a la existencia de las Juntas, no lo ha resuelto el Parlamento, sino el Gobierno, sometiendo el correspondiente decreto a la firma del Monarca. Habría de rechazar el Parlamento el proyecto de ley y sin embargo las Juntas o comisiones informativas quedarían disueltas. De modo que, en el hecho, las Cortes no han tenido ninguna intervención. Que en Zaragoza se pidió que el asunto se tratara en el asunto? Ciertamente sí. Fué un expediente dilatorio para no verse obligados a opinar delante del público unos señores que habiendo sido presidentes y ministros después de Junio de 1917, y siempre diputados o senadores, fingían ignorar el problema y sus desenvolvimientos. Es muy dilatada la familia de los pájaros cuco!

El señor Alba recuerda que desde la fecha citada hasta ahora último siempre fué partidario de la intervención del Parlamento en lo de las Juntas. Es verdad. En Junio de 1917 el Gobierno que preside el señor García Prieto pensó en reunir el Parlamento; pero aquel Gobierno se convenció pronto de que reunir el Parlamento y llamar a Cacho con dos tejas eran cosas igualmente eficaces, porque a la sazón ningún sonero parlamentario hubiera hallado instrumento que lo ejecutara. Y por eso, después de consultas y de tanteos que convirtieron la sospecha en realidad, presentaron aquellos ministros las dimisiones.

Lo de Marzo último, valiera mas no recordarlo al Sr. Alba, porque aquello fué, después de muchos rodeos y de mucha hojarasca un brindis en favor de las Juntas, con el cual, él y don Melquiades, creyeron tener en las manos la llave del Poder; que es lo que han hecho siempre los hombres del partido a que pertenece el Sr. Alba, y el Sr. Alba mismo: utilizar todos los medios para realizar su objetivo político, por irregulares que fueran para llegar a los ministerios...

M. Feñaflo

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 8 a 8
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

SUCESOS

El terrible Pérez

Pues señor; los voy a presentar a ustedes a Pérez! ahí es nada. Pérez es erudito, disertador ameno, poeta inspirado y provista de altos vuelos.

Pérez, tiene una corte de amigos, que embelesados escuchan su cálida palabra, y le rinden el homenaje de su atención. La tertulia se forma en un lugar solitario y agradable. Pérez es oca con preferencia los bancos del Paseo de Alfonso XIII.

Este es Pérez, como quizá él se imagina ser, pero ¡ah! la realidad dicta mucho de su lamentable error, y Pérez, es un infeliz monomaniaco, que queriendo abarcar todas las ramas del saber cae en el ridiculo más espantoso; y su coste de admiradores, no son sino unos cuantos jóvenes desocupados y amigos de la broma que se divierten tirándole de la lengua al fíloso.

Y este sufrió ayer una decepción crudeima, Pororaba quizá acerca de la civilización en la época prehistórica, haciendo datos que probaban que los pobladores edad de Piedra ya se habían familiarizado con el aeroplano, cuando un jovencito le soltó a quemarropa una r-chiffa, que como una chipa, se corrió inmediatamente empezando un paqueco contra el infeliz erudito que amoscado contestó con formas un tanto bruscas. El auditorio indignose, sonaron unas bofetadas, que entrojieron la cara de Pérez, y este salió disparado hacia Cartagena no parando hasta que vio a una pareja de Seguridad a la que le contó lo ocurrido.

Y es lo que el decía; Mire usted guardia, si me quedo allí me la como a todos, Para eso soy terrible.

Boni el imperforable

Indudablemente de los pocos hombres beneméritos de Cartagena, uno de ellos, es Bonifacio Martínez Maché (a) Boni, quien es poseedor de una Cruz que al lucir sobre su pecho le personifica como a la misma constancia.

Eso de imponerse la obligación de encorsetarse diariamente, tiene algo de epopéyico, que muestra la reciedumbre de un carácter constante e imperforable.

Boni, fiel a la consigna, se entrega a la orgía de Baco, y en ese estado de abulia volitiva olvida los sinsabores del mundo y las miriadas de tragedias que danzan en su zambra satánica en derredor de la humanidad.

Pero hay celosos mantenedores del orden público que no entienden de voluntades y de estados anímicos, y le son a Boni, más indigestos que al Gobierno el asunto de Picasso.

Bonifacio les teme y les huye. Pero ayer le sonrieron unos poblados moztachos, y unas manos se posaron con suavidades de terciopelo en sus hombros. Bonifacio vió un caso, cerró los ojos y perdió los suyos, y se vió transportado como por el aire a la Opmiaria.

Casa Belmonte

Es la que más barato vende Sillerías en tapicería, molesquin y rejilla.
Especial surtido en armarios de lona.
Variedad de modelos en sillas.
Especialidad en Burras.
Fabricación en todo mueble de encargo y en Somniers.—Se poseen telas.
Carmen 17.—Teléfono 91.